

Protokoll der Gemeindeausschusssitzung am 19.8.2025 in St. Paul, Offenbach 19.00 – 21.00 Uhr

Anwesend: Frau Dr. Amodeo, Herr Skierski, Herr Breimann, Pfr. Dr. Raczko, Herr Engels, Frau Oliveri, Frau Kunert, Frau Lehmann, Herr Preis, Frau Morais, Frau Wey

Entschuldigt: Frau Shafqat, Frau Denter, Herr Dr. Bergmann, Herr Emmelheinz, Herr Müller, Frau Dr. Cernea

Protokoll: Frau Wey

Tagesordnung u. Protokoll der letzten Sitzung:

Frau Shafqat bat zum Protokoll der Sitzung vom 26.05.2025 um folgende Änderung. Unter TOP 6 Austausch und Information aus den Gemeinden soll es heißen:

„Frau Shafqat möchte ihr Amt dieses Jahr niederlegen und nicht erst Ende Dezember 2025 auf jeden Fall. Das kann früher sein, sobald eine neue Person gefunden wurde.“

Das Protokoll der vergangenen Sitzung wurde ansonsten genehmigt.

Herr Breimann will sich als Kandidat für das Amt des Pfarreirats zur Verfügung stellen. Pfarrer Raczko weist darauf hin, dass das Thema neuer Pfarreirat / Pfarreirätin in der Gemeinde anzusprechen ist.

Es gibt keine Ergänzungen zur Tagesordnung.

Austausch Verwaltungsrat St. Franziskus:

Die nächste Sitzung des Verwaltungsrates findet demnächst statt. Damit wird auch erst bei der nächsten Gemeindeausschusssitzung informiert werden können.

Pfarreiratsprotokoll:

Frau Dr. Amodeo nannte die verschiedenen Themen, wie das auf der Website St. Franziskus zu findende „übergreifende Medienkonzept“, wobei bemerkt wurde, dass „nicht-digitalisierte Menschen“ auf diese Weise vielleicht zu wenig erreicht werden. Pfarrer Raczko ist Ansprechpartner für Fragen zum Caritas-Ausschuss, die Firmung wurde als sehr positiv erlebtes Ereignis empfunden, am 13.11.2025 findet ein Abend-Workshop zur Frage des Entwurfs eines Leitbildes (für St. Franziskus) statt. Der Ort wird noch bekannt gegeben. Das Patrozinium von St. Franziskus wird am 27./28.9. 2025 gefeiert. 27.9.: 18 Uhr Eventgottesdienst in St. Elisabeth; 28.9.: 18 Uhr Gottesdienst in St. Marien mit anschließendem Empfang im Mariensaal. Helfer mögen sich an Pfarrer Puckel wenden, die kroatische Gemeinde sorgt für die Verpflegung. Am 6.9. 2025 ist die Pfarreiwallfahrt nach Liebfrauenheide, Anmeldungen bitte ans Pfarrbüro. Zur Frage, ob es weiterhin einen

zentralen Neujahrsgottesdienst geben soll, wurde zum Ausdruck gebracht, dass der letzte Gottesdienst sehr eindrucksvoll gewesen sei.

Aus den Gemeinden:

Pfarrer Raczko berichtet, dass die Erstkommunionvorbereitungen anlaufen. Angedacht ist die Katechese für die Kinder aus St. Marien und St. Paul im Wechsel von Paulusheim und Mariensaal etwa Freitagsnachmittags. Die Eltern werden mit-befragt, ob diese Zeit für sie möglich ist. Bei der portugiesischen Gemeinde findet keine eigene Erstkommunionvorbereitung statt, auch weil die Pfarrersituation noch nicht geklärt ist. Pfarrer Raczko überlegt auch, einen monatlichen Familiengottesdienst zumindest im Rahmen der Erstkommunionvorbereitung anzubieten.

In der italienischsprachigen und in der portugiesischsprachigen Gemeinde ist noch „Sommerpause“: die ersten Gottesdienste sind wieder im September.

Es werden noch weiterhin Ehrenamtliche für die Arbeit am digitalen „Church-Desk“ gesucht.

Die Gestaltung des Aufstellers zum Angebot der „Offenen Kirche“ St. Paul wird beim Treffen mit Pfarrer Raczko (28.8.2025), bei dem es um Inhalte des Gemeindelebens geht, besprochen. Ebenso soll das Bücherregal im Vorraum der Kirche einmal Thema werden.

Am 18.10.2025 ist ein Kommunionhelferkurs, zu dem Herr Engels angemeldet ist.

Die Beteiligung am Mathildenplatzfest war sehr gut. 300 € wurden eingenommen zugunsten der Caritas-Schulranzenaktion.

In der Frage der Grabpflege Pfarrer Sohns/ Pfarrer Blamm wird noch eine Antwort des Erben von Pfarrer Blamm abgewartet. Frau Dr. Amodeo wird das Bistum dann nochmals anschreiben.

Herr Preis fasst die Anliegen aus der Sitzung von Gemeindemitgliedern St. Paul zur Immobilienfrage zusammen. Wenn Immobilien verkauft werden, muss mit einem Teil des Erlöses die daraus folgende Veränderung des Kirchengebäudes finanziert werden.

Weitere zu beachtende Daten: 31.8.2025: die jüdische Gemeinde Offenbach lädt zu ihrem Tag der offenen Tür ein. Eine Anmeldung ist erforderlich.

5.10.2025: Erntedankfest: nach dem Gottesdienst Essen und Kirchencafé in St. Paul.

Der Umbau des Pfarrhauses St. Marien braucht noch Zeit.

Am 21.8.2025 ist der Redaktionsschluss für die Septemбераusgabe des Magazins „Taufrisch“.

Die nächste Sitzung des Gemeindeausschusses wird am 18.11.2025, 19 Uhr (im Mariensaal), sein.

Herr Preis sorgt in der nächsten Sitzung für den geistlichen Impuls.